

NO ENTREGUEMOS nuestro suelo ni nuestros mares! No sacrifiquemos nuestra independencia! No permitamos que nuestro pueblo sea convertido en carne de cañón!

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 406

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 31 de Agosto 1940

0.10 Ejemplar

La Asamblea de Graduados de la Escuela Normal fué un acto de puro sabor democrático

Soy costarricense, como el que más. Mi abuelo peleó en Rivas, durante la guerra del 56 y fué condecorado por su valor. Pues bien, el mismo amor que él tuvo a su patria, le tenemos nosotros, sus nietos. Declaró el compañero Carlos Luis Sáenz en el discurso que pronunció en la sesión de TRABAJO de los graduados.

También declaró: *Por la misma puerta porque yo fui echado de esta Escuela, fué echado en otra Omar Dengo. Él volvió a entrar, yo no sé si volveré. Lo que sí sé, es que salí por ella con la misma altivez y con la misma dignidad con que antes saliera mi maestro.*

Desearíamos contar con el espacio suficiente para hacer una reseña completa de todos los actos en que se dividió la tradicional Asamblea de Graduados de la Escuela Normal. Pero las circunstancias nos impiden hacer mención únicamente de los aspectos más salientes de la misma. Concretamente nos referiremos al desarrollo de la Asamblea de "Trabajo", una de las sesiones en que se divide la tradicional FIESTA DE GRADUADOS

NORMALISTAS. Sobre lo tratado en el primer punto del programa de esta sesión hablaremos en el próximo número de este periódico, ya que nos proponemos reproducir la tesis presentada por el compañero Carlos Luis Sáenz sobre el problema de la "Coordinación entre las enseñanzas primaria y secundaria".

El segundo punto del temario era: "¿Cómo puede la escuela costarricense vitalizar PASA A LA PAG. CUATRO.

Almazán conspira contra México y contra la dignidad de América. - Lombardo Toledano denuncia las maniobras infames de ese generalote al servicio del imperialismo

Protestamos contra el ingreso de Juan A. Almazán a Costa Rica



(Tomado del "Diario de Costa Rica").

Al compañero José Gutiérrez N., Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Harina, San José, República de Costa Rica, América Central).

Muy estimado compañero: Recibí su carta del día 19 de PASA A LA PAG. CUATRO

Se rumora que Mr. Reed ha logrado vencer a nuestro Gobierno - ALERTA COSTARRICENSES!

Circulan rumores alarmantes en corrillos autorizados sobre el problema eléctrico y su posible solución.

Se dice que las Compañías Eléctricas, gracias a la influencia poderosa de sus abogados Anderson y Gurdian consiguieron llegar a un acuer-

do con el Poder Ejecutivo lo cual es un triunfo rotundo para las Compañías. Algunas personas establecen conexiones entre el viaje de Mr. Reed a los Estados Unidos y el viaje del señor Anderson al mismo lugar en su condición de representante de nues-

tro país a las conferencias económicas que allí van a celebrarse.

En qué consiste el acuerdo a que acabamos de referirnos? Según parece, las Compañías harán algunas concesiones de poca monta y el Gobierno en cambio, accederá a otorgarles nuevas contrataciones.

¿Con qué personaje del gobierno han sido llevadas a cabo las conversaciones? ¿Cuál alto funcionario ofreció a los personeros de la Bond and Share "arreglarles la situación"? Esta es cuestión que no hemos podido aclarar. Pero nos resistimos a creer que ese funcionario sea el Presidente Calderón Guardia quien en época reciente de su vida sustentó la tesis nacionalista y fué partidario de la expropiación de las Compañías.

En todo caso, el problema está planteado y el pueblo tiene que reaccionar sin perder un minuto. La tesis de las compañías es una tesis moral y jurídica mala; y además, contraria a los intereses de

nuestro pueblo. La tesis de otra hora por el Dr. Calderón Guardia es la única tesis buena y según entendemos fué ampliamente respaldada por el técnico que el Presidente Roosevelt envió hace poco a nuestro país a estudiar el problema eléctrico. ¿Por qué vamos a perder las ventajas adquiridas? ¿Por qué vamos a dejar que sean burlados los esfuerzos llevados a cabo en más de quince años de lucha? Esto no es posible. Todos los sectores honrados y luchadores del pueblo, deben unirse. La consigna debe ser esta:

CONTRA CUALQUIER INTENTO DEL GOBIERNO PARA DARLE NUEVAS CONTRATACIONES A LA ELECTRIC BOND AND SHARE! COSTA RICA DEBE SER DEFINITIVAMENTE DUEÑA DE SU ELECTRICIDAD! LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS DEBEN SER EXPLOTADAS E INDENIZADAS! IMITEMOS EL EJEMPLO DEL PRESIDENTE CARDENAS DE MEXICO!

LA MISERIA ES ALARMANTE! Nadie compra ni paga cuentas

Nos dice un almacenista

Conversando un día de estos con un almacenista de abarrotes establecido en San José. Nos hizo, con respecto a la situación económica del país, declaraciones muy importantes que queremos recoger en nues-

tro periódico. Más o menos éstas fueron sus palabras: ... "La situación es desesperada. Ya comenzamos a notar la crisis. La desocupación es una epidemia que crece día a día. PASA A LA PAG. DOS

Nuestro café está amontonado en Costa Rica Nos dice un cafetalero

Conversando con un cafetalero importante, nos dijo:

"¿Sabe? Esto está ardiendo.

Nadie se imagina el huracán que nos amenaza. Y este año nosotros no hemos podido exportar nuestra cosecha. Aquí

la tenemos almacenada esperando posiblemente un milagro. No nos atrevemos a enviar nuestro grano a Inglaterra por

varias razones: en primer lugar no es segura la posibilidad de venta; en segundo lugar, ya no se paga el café al contado sino mediante unas vales de compensación; y en tercer lugar no tenemos seguridad en los transportes ni en los precios. Tampoco hay ninguna base sólida con respecto al mercado yanqui. Así es que no sabemos qué hacer. Seguramente nos veremos obligados a despedir peones y a reducir salarios. Y lo mismo, con toda seguridad, comenzarán a hacer en breve los otros cafetaleros. Estamos, ensuma, al borde de la ruina y el pueblo está al borde de la más espantosa miseria que imaginarse pueda"

Han comenzado ya las inundaciones en la famosa nueva población de Parrita

Una vez más los hechos vienen a justificar las demandas del PARTIDO COMUNISTA

¿Qué dirán ahora los señores diputados de la mayoría?

Nos escriben de Parrita, (véase información de la Zona B a manera del Pacífico) que ya la United está obligando a los moradores del lugar a trasladar sus covachas a la nueva "ciudad" que con tanto ardor defendieron los señores diputados de la mayoría, y algún ministro d relumbrón. Y nos hablan ya de las inundaciones causadas por las lluvias frentes y la bajura del terreno. Con dos horas de lluvia continua, la nueva "ciudad"

tiene una vara de agua y en esas condiciones la pobre gente se ve obligada a construir. Lástima que la jira relámpago del señor Presidente no le permitiera enterarse de estas cosas!

El c. Mora sostuvo en el Congreso que la demarcación de la nueva población era absurda por cuanto se inundaría con perjuicio de los posibles moradores. El gobierno y los diputados de la mayoría sostuvieron lo contrario y le hicieron el caldo gordito a la United.

El pueblo de Costa Rica sabe ahora quienes defendían los derechos de los costarricenses y quienes, en cambio, defendieron exclusivamente los de la Compañía imperialista!

LUNES 2 DE SETIEMBRE

Mitin en el Salón Central del P. Comunista

A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Hablarán: **Mannel Mora**, denunciando las nuevas maniobras imperialistas de los Estados Unidos; y **Carlos Luis Fallas**, sobre el Primer Aniversario de la Guerra.